
 

       
 

San Lazzaro di Savena 
 

Le priorità per le imprese Cna 
 

Le priorità per le imprese di San Lazzaro di Savena riguardano nell’ordine: 
- Mobilità 
- Semplificazione burocratica 
- Sicurezza 
- Fiscalità locale 

 
Mobilità 
Il tema della mobilità è quello prioritario per le imprese di San Lazzaro. Il 
problema principale è la creazione di nuovi parcheggi, possibilmente gratuiti. 
Lo dicono le imprese che hanno la sede nel Comune, in quanto gran parte 
dei loro clienti arrivano da altri Comuni in particolare da Bologna e quindi la 
possibilità di poter parcheggiare nel caso vogliano poi fare acquisti e 
utilizzare servizi, è una opzione fondamentale. L’altro problema riguarda la 
viabilità di collegamento tra le zone produttive e le arterie principali: nella 
zona artigianale Cicogna si chiedono infrastrutture che consentano di 
raggiungere la tangenziale in modo più agevole di adesso, in particolare 
vengono richieste rotonde. Così come viene richiesto il completamento della 
complanare in particolare per chi dagli Stradelli Guelfi vuole raggiungere 
l’autostrada e deve passare moltissimo tempo in coda. 
Le aziende, vista la recente esperienza, chiedono di evitare eventuali piani di 
Zone a traffico limitato e pedonalizzazioni fintanto che non saranno pronte 
altre infrastrutture per la mobilità e che comunque questi temi così strategici 
vanno concertati dal Comune con le imprese e le loro associazioni di 
categoria.   
Per implementare l’utilizzo di mezzi alternativi all’auto, soprattutto per gli 
spostamenti nella zona più centrale del Comune, le imprese suggeriscono di 
siglare un accordo con le società di noleggio biciclette elettriche  come già in 
atto nel Comune di Bologna con il progetto RIDEMOVI.  
 
 
Semplificazione burocratica 
Le aziende in maggioranza si dichiarano abbastanza soddisfatte ma dicono 
anche che si può migliorare. In particolare si chiede di snellire il rilascio dei 
permessi per le ristrutturazioni e di creare un canale di comunicazione diretto 
tra Comune e artigiani e commercianti.  



 

 
Sicurezza 
Per la maggioranza delle imprese ci sono problemi di sicurezza anche se di 
piccola entità. Vengono segnalati furti nelle aziende. Per cui vengono richiesti 
incentivi per chi vuole installare sistemi di sorveglianza o aumentare la 
vigilanza, oltre alla richiesta di rafforzamento delle pattuglie delle forze 
dell’ordine. 
 
 
 
Fiscalità locale 
Per la maggioranza delle imprese la Tari è elevata e dovrebbe premiare 
maggiormente chi fa raccolta differenziata e chi smaltisce in proprio i rifiuti. 
Inoltre viene richiesta una diminuzione delle imposte sulla pubblicità e delle 
tasse sulle insegne. 
 
Reperimento manodopera 
Un’impresa su due ha difficoltà a reperire manodopera. Per cui per le imprese 
occorre che le scuole facciano maggiore orientamento sulle famiglie a favore 
delle aziende artigiane. Occorre che il Comune favorisca percorsi formativi 
per ricollocare persone in cerca di lavoro o nuova occupazione nelle aziende 
del territorio. Occorre che i trasporti pubblici siano meno difficoltosi per i 
dipendenti che non possono muoversi con la propria auto. Infine per le 
imprese è difficile reperire manodopera perché le case per chi viene a 
lavorare in questo Comune costano molto, sia in affitto che di proprietà. 
 
Criticità per il rischio idrogeologico 
Per le imprese sono a rischio tutte le zone tra il Savena, lo Zena e l’Idice. 
Occorre che ci sia più controllo e pulizia dei corsi d’acqua e del territorio non 
solo da parte della pubblica amministrazione, ma anche dei proprietari e degli 
affittuari di terreni in prossimità dei corsi d’acqua. Le criticità, dicono le 
imprese, si risolvono con manutenzione e lavoro costante delle aree ad alto 
rischio. 
 
Sviluppo delle imprese 
Le aziende chiedono orari favorevoli per chi lavora nelle imprese sia per 
l’apertura degli uffici comunali che per il trasporto pubblico. Occorre 
aumentare i servizi per le imprese nelle aree a forte insediamento artigianale. 
Creare nuove aree a bassa tassazione in cui insediare le aziende. Concedere 
agevolazioni fiscali nei primi anni di vita delle nuove imprese. 
 
Servizi sanitari 



 

Le imrpese vorrebbero un presidio Cau, un aumento di servizi dell’Ausl locale 
disponibili anche al sabato mattina, un aumento di medici di base nel 
Comune. 
 
 

 
 
 
 
 
 

Le priorità per i cittadini e i pensionati Cna 
 
 
 

Le priorità riguardano nell’ordine: 
- Mobilità 
- Sicurezza 
- Criticità legate al rischio idrogeologico 

 
Mobilità 
Anche cittadini e pensionati chiedono un maggior numero di parcheggi. 
Inoltre più piste ciclabili. E, per quanto riguarda i trasporti pubblici, migliori 
collegamenti dalle frazioni al capoluogo. In particolare qualche pullman in più 
all’uscita delle scuole.  
 
Sicurezza 
Cittadini e pensionati segnalano notevoli problemi di sicurezza con diversi 
episodi di microciminalità. Alcuni degli intervistati dichiarano di essere stati 
vittima di furti, temono spaccio e bullismo nelle strade della città. Per cui 
viene richiesta più protezione: più pattugliamento delle forze dell’ordine, 
videosorveglianza, illuminazione. E di ribadire il protocollo tra Comune e 
associazioni dei pensionati per il rimborso alle vittime di furti, truffe e scippi. 
 
Criticità legate al rischio idrogeologico 
Viene sollecitata la pulizia dei fiumi di competenza, dei fossati a lato della 
strada, nella frazione Ponticella interventi sul Rio Briolo che scende dalla 
collina. 
 
Servizi socio-sanitari 
Cittadini e pensionati sollecitano più assistenza per la popolazione anziana, 
più possibilità di appuntamenti medici durante tutta la giornata, attenzione 
verso i minori stranieri. 



 

 
Cultura 
Un desiderio è quello di avere un cinema nel Comune. Inoltre viene richiesta 
più informazione tempestiva su eventi, spettacoli e corsi, per non saperlo solo 
all’ultimo momento. 
 
Servizi scolastici 
Più scuolabus di collegamento fra frazioni e capoluogo, finire i lavori al 
campus kid, migliorare l’accesso alle scuole Fantini e Don Trombelli, più 
integrazione per i ragazzi extracomunitari. 
 


